

 **DINOS LO  
QUE PIENSAS** [cartas@estrellavalpo.cl](mailto:cartas@estrellavalpo.cl)

## Medicamentos garantizados

Hace alrededor de un año he sido diagnosticada con Esclerosis Múltiple, mi tratamiento consiste en el uso diario de 2 cápsulas del medicamento de marca Tecfidera 240 mg. Este medicamento está incluido en el GES (Garantías Explícitas en Salud), lo cual inicialmente constituye un gran alivio para el bolsillo pues en el retail de farmacias su costo es muy difícil de solventar, su precio ronda los 800.000 pesos tratamiento para 28 días (no el mes). Lamentablemente al pocos tiempo de iniciar mi tratamiento, el programa GES no dispuso de mi medicamento, sin explicaciones de por medio. Gracias al apoyo de mis padres, aunque con un atraso de cuatro semanas en mi trata-

miento he podido importar el medicamento Tecfidera desde Europa en un valor significativamente menor al existente en Chile.

Posteriormente durante algunos meses he podido retirar mi medicamento vía GES, lamentablemente a comienzos de este mes al asistir al retiro del medicamento, otra vez se me indica que este no está disponible, que tampoco hay fecha programada para su entrega. Otra vez gracias al apoyo de mi familia estamos gestionando la importación vía receta médica a través de una farmacia especializada.

Me pregunto, ¿cuántos enfermos más nuestro Gobierno y el Minsal está dejando abandonados y sin

sus medicamentos? Sabiendo además, lo importante que es la adherencia al tratamiento para que este sea eficaz?

Para aquellos enfermos que no disponen del apoyo que gracias a Dios yo dispongo por parte de mi familia, es prácticamente a una condena al agravamiento de su enfermedad y tal vez acelerar su muerte. Seguramente nadie del Estado o el Minsal se hará cargo y dará una explicación o mejor una solución a la angustia que vivimos los enfermos chilenos por la indolencia de los encargados de gestionar estas supuestas "garantías"

Roxana Zegers González